

雷 両国中だより

令和8年1月13日(火)

発行 墨田区立両国中学校

墨田区横網1丁目8番1号

2026年(令和8年)を迎えて

校長 杉浦 伸一



新年のお喜びを申し上げます。昨年暮れの道徳授業地区公開講座において「平和教育(戦争)」をテーマに演劇部の公演と本校第1期卒業生の桜井義男(91歳)様に語り部として戦争の悲惨さや平和への願いを熱く語っていただきました。今なお地球のどこかで戦争が絶えない世の中にあって、改めて戦争の愚かさ、平和への願いと努力を生徒たちと共に新たにしました。生徒の感想を紹介します。「空襲警報が鳴り響く中、家族や友人と離ればなれになった時の恐怖や悲しみは、想像を絶するものでした。資料館などで写真や資料を見ても分からなかった、生身の人間が感じた「痛み」や「心」の側面が強く伝わってきました。」「戦争を体験された方が少なくなっている今、このような貴重な証言を聞けたことに感謝するとともに、その思いを私たちが受け継いでいく責任があると感じました。今回学んだことを忘れず、平和の大切さについてこれからも考え続けていきたいと思います。開校当初から80年程歌い続けられてきた校歌の歴史をかみしめ、今まで以上に心を込めて歌いたいと思った。」2026年も、さらに両中生が生き生きと様々な教育活動に邁進できるよう、教職員一同引き続き生徒に寄り添い「褒めて・認めて・評価して伸ばす教育」を大切にした指導・支援をして参ります。保護者・地域の皆様、本年も御支援・御協力をお願いします。

「墨田区教育委員会 研究協力校 研究発表会(令和8年1月20日)」

生徒が意欲をもって学習に取り組み、主体的に学ぼうとすることで学力向上を目指す研究を行います。教科担任制の中学校では授業を見合うことが少ないので、研究協力校として本校では何度も研究授業を行って授業を見合い、異なる教科の先生が教科の特性や各自の持ち味、指導法の工夫を学び、共有して自分の授業に生かすことを繰り返して学校全体で授業力の向上を図ってきました。また、各教科で学習したことが、日常生活で生かされていることや将来の生活に役立つことを知ったり体験したりする授業をすることが学ぶ意欲の向上につながることも分かりました。日々の授業で「分かる」「できる」ことが増えると「授業が分かる」「学校は楽しい」生徒が増え、生徒と教師の信頼関係もより強くなることも分かりました。

これからも両国中学校の教師はチームで主体的に学ぶ生徒をはぐくんでまいります。

「3年生は人生の岐路に立つ1・2か月」

3年生の皆さんには、次の進路をつかみ取るための大切な時期です。中にはこれまでの3年間の努力と成果(成績や校外での活動)が評価され、すでに推薦受験の確約を受けている生徒もいます。日頃のがんばりが認められたことに感謝するとともに最終合格まで気を引き締めて日々の生活を送りましょう。終盤には多くの生徒が都立高校を受験します。両中3年生全員の進路が決まるまで互いに応援し合うクラスや学年の雰囲気を大切にして卒業式を迎え、胸を張って両国中学校を巣立ってほしいと思います。

「学年の仕上と次年度に向けて(1年生・2年生)」

本年度、残り3ヶ月、各学年のまとめの時期となりました。今月末には1年生は鎌倉校外学習、2年生は雪国体験教室(スキー移動教室)があります。行事を成功させることで上級学年になる自覚と自信をもち、縦割りの生徒会各委員会や全校行事等でリーダーシップを發揮して4月に入学してくる新1年生のよき先輩、お手本となってください。また、皆さんのが語り部講話のお礼として歌った校歌に桜井さんが涙ぐまれたように、「固き平和」の歌詞の意味を理解した1・2年生の皆さんのが心を込めて新入生入学式で紹介して欲しいと願っています。

栄光を讃える

令和7年度「税の標語」 入選	令和7年度秋季新人大会（男子バスケットボール） ベストプレイヤー賞
未来に残したい日本の食標語コンテスト2025 中学生部門 入選	道徳授業地区公開講座 ポスターイラスト制作
令和7年度「税についての作文」 本所税務署長賞	本所納稅貯蓄組合連合会 会長賞 優秀賞
令和7年度秋季新人大会（女子バスケットボール） 優勝（都大会出場） 女子バスケットボール部	ベストプレイヤー賞
令和7年度第76回墨田区立中学校連合学芸会 最優秀賞（東京中学校連合演劇発表会出場） 演劇部 優秀賞 朗読劇「ひまわりのおか」	
令和7年度第16回首都防災ウイークリイベント 感謝状	

●●● 中学生区議会 ●●●

令和7年12月12日（金）に墨田区役所、区議会本会議場および委員会にて中学生区議会が行われました。当日は墨田区長や教育長、各部長、議長をはじめ区議会議員も参加しました。

本会議では、区内中学生から選出された3名の代表者が代表質問を行い、区長が答弁をしました。委員会室ではテーマごとに提案が行われ、各部長が答弁をしました。本校は「安全で心地よい暮らしがある」というテーマに対して「スタンプラリーなどのゲーム感覚で楽しめるイベントの実施・スポーツ大会や省エネの方法を共有できる場の提供」という提案を堂々と伝えることができました。区の政策を調べ、議会さながらの進行の中で自分の意見を伝えるよい経験になりました。（文責：伊藤）



学校ホームページ
二次元コード

日	曜	行 事
1	木	
2	金	
3	土	
4	日	
5	月	
6	火	
7	水	冬季休業日終
8	木	全校集会 安全指導 専門委員会
9	金	中央委員会
10	土	
11	日	
12	月	成人の日
13	火	職員会議
14	水	オーケストラ鑑賞教室（2年）
15	木	展示準備
16	金	両中祭（展示の部） 英語検定
17	土	両中祭（展示の部）保護者観覧
18	日	
19	月	避難訓練
20	火	研究発表 雪国事前検診（2年）
21	水	幼保小中連絡協議会
22	木	
23	金	区連合展覧会始 漢字検定
24	土	
25	日	
26	月	生徒会朝礼 都立推薦入試
27	火	雪国体験教室（2年） 区連合展覧会終
28	水	雪国体験教室（2年）
29	木	雪国体験教室（2年）
30	金	校外学習（1年）
31	土	